
びわこ号ビデオ アンケート 
2010.3.10～3.28 大津パルコ  
京阪電車開業１００周年記念「大津線ミュージアム」にて上映 

 
★ビデオを見ての感想 
 
●れとろだと思いました。（８歳 女 京都） 
●寝屋川車庫見学会で知っていた。大津のほうが寝屋川よりも「びわこ号」には似合う。（道

の真ん中や地下鉄） （40 歳代 女 兵庫県） 
●乗れる機会があれば乗ってみたいと思う（３０代 男 大津） 
●ぜひ、復活してほしい。浜大津へ持ってきてほしい（６０代 男 大津） 
●幼い頃よりの鉄道ファン。鉄道友の会創設以来の会員。大津市内の京阪電車を愛する会

会員。是非石坂線を残していただきたい。（７０歳代 男 大津） 
●知らなかったびわこ号のことがよく知れたし、鉄にとって、とってもいいものが見れた。 
（10 代 男 彦根） 
●大津で育ち、この歳までびわこ号とは切り離せない。若い頃のスキー、子供を乗せ楽し

んだ電車、どの写真を見てもただ懐かしく年月の経過の速さを実感しました。チラシ広告

に目が留まり来ることができとてもなつかしい思いに浸らせていただきありがとうござい

ました。また どこかでお願いします。（60 歳代 女 大津） 
●今後イベント列車で「びわこ号」が復活すると聞き大変嬉しいです。ただ個人的には 80
系に復活してもらいたいです。（40 歳代 男 大津） 
●大変よかったです。（30 歳代 男 大阪府枚方市） 
●貴重な映像ですね（30 歳代 男 大阪府） 
●いいですね。ぜひ大津に来ていただきましょう。（50 歳代 男 日野市） 
●昔を思い出しました。（80 歳代 男 大津市） 
●びわこ号はレトロで可愛いと思いました。（20 歳代 女 大津） 
●昭和 25 年ごろ 京都への修学旅行で旅館の前で見た。（70 歳代 男 甲賀市） 
●内容はよいと思いますが、私自身生まれる前の前のことなので実感がない。（40 歳代 男 

栗東市） 
●非常に懐かしかった。（60 歳代 男 大津） 
●よい企画をありがとうございました。写真集などあったらほしいです。（30 歳代 女 大

津） 
●とてもびわこ号についてよく分かった。（10 代 男 京都） 
●この展示会を見て「びわこ号」を詳しく「ビデオ」で、知らない人に見てもらえてとて

も嬉しく思います。僕が最初に確認したのは「錦織車庫」に長らく台車のない状態で何度

も見ました。（40 歳代 男 大津） 



※提案① 現在のダイヤを変更して坂本方に朝夕列車本数を増やし、「京阪石山」手前に S
ポイントを設置し「石山寺」行き本数を減らす。 
●「びわこ号」は写真でしか見たことがありません。連接車により高速の本線と急勾配の

存在する京津線を直通運転させた。車内がロングシート並というのは若干寂しい気がしま

した。（50 歳代 男 高槻市） 
●「動態保存」を考えて欲しいと思います。長崎電軌や函館市電でそのような例があり、

イベント時に走行させている模様です。（又は、貸切するなど） 
●皆さんの熱意や気持ちが伝わってきました。私は動態保存を望みます。一人 1 万円の寄

付で吊革のオーナーというのはどうでしょうか？（30 歳代 男 大津） 
●滋賀と大阪を結んでいたことは聞いてびっくり！！ やめたのが残念！ 京阪でよく大

阪に行くのに！（40 歳代 男 大津） 
●浜大津を走らせたら良いと思います。（40 歳代 男 京都） 
●とてもなつかしい映像で、行ってよかった。（40 歳代 男 草津） 
●ふる里に帰ってきてほしい「びわこ号」（50 歳代 男 大津） 
●大変参考になりました。（80 歳代 男 大津） 
●おもしろかった。 びわこ号が復活したら乗りたいと思います。（50 歳代 女 枚方市） 
●なつかしい思いがしました。（60 歳代  京都市） 
●今回 友人に教えてもらってきました。私は京都市山科区御陵の出身で、幼少期は京津

線とともに歩んできました。御陵の駅は地下駅となってしまいましたが、今も心の中で生

き続けていると思っています。これからも京津線のますますの発展をお祈りします。（30 歳

代 男 愛知県） 
●25 年前大阪から嫁に来て三条～日ノ岡までの電車はよく乗りました。何か懐かしいです。

テレビで見て知ったので今日はきました。（50 歳代 女 山科） 
●びわこ号も知っていますが、昭和 19 年～20 年に浜大津・京都間を走っていた 1 両だけ

の角ばった電車、また角が少し丸い格好のよい電車と出会いたかったのに残念です。その

写真ありませんか（70 歳代 男 野洲市）当時は京都 3 条近くにおりました。 
●運転士の横の席が最高でした。（60 歳代 男 大津） 
●びわこ号を現役時代見たいと思いつつ見られなかったので嬉しいです。びわこ号と江若

（模型しか無理ですが）の日車型流線型車両は絶対浜大津で展示すべきです。（50 歳代 男 
草津市） 
●よく出来ていますね。DVD などで販売できませんか？（30 歳代 女 大津市） 
●懐かしい（70 歳代 男 大津市） 
●びわこ号と右からよむのが、びっくりした。（10 歳代以下 男 京都市） 
●かなりのけいはんが写っていたのでびっくり（10 歳代以下 男 大津市） 
●こんなに昔からあるなんてびっくりした。（10 歳代以下 男 大津市） 
●大津に住んだのは約 30 年前ですので京阪電車をよく利用しておりました。孫が出演させ



ていただいたので見せていただきました・ありがとうございました。（50 歳代 女 大津市） 
●ぜひ大津で展示して欲しい。運行できればなお良い。（60 歳代 男 大津市） 
●「びわこ号」を里帰りさせたいという気持ちが伝わってきました。実現できるといいで

すね。（30 歳代 女 大津市） 
●いま住んでいる枚方と大津をむすんでいた「びわこ号」には親しみを感じます。また走

って欲しいですが、無理でしょうから びわ湖の近くに保存できればよいなと思います。

車内の美しさ一度見て見たいです。（40 歳代 女 枚方市） 
●良かった。（30 歳代 男 京都市） 
●時を結ぶシンボルとして琵琶湖にあるといいですね。（40 歳代 男 大津市） 
●もう一度走ってほしいと思った。（40 歳代 男 大津市） 
●なつかしい青春時代を思い出します。いつまでも京津線の発展を祈る（60 歳代 男 大

津市） 
●懐かしく見せていただきました。（60 歳代 男 大津市） 
●昔 乗車したことがあるので大変懐かしかった。（50 歳代 男 大津市） 
●おもしろかった。（20 歳代 男 大津市） 
●見たことはないが、懐かしい雰囲気があった。定期的にこういうことをやってくれると

嬉しい（30 歳代 男 大津市） 
●三条駅をどのように通過したのか、浜大津駅にどのように到着したのか興味があります。

車体が真ん中で折れ曲がる構造と聞いてましたが、2 両連結だったのでしょうか。出来れば

復活させて欲しいものです。（50 歳代 男 京都市） 
●歴史の深さがありますね（30 歳代 女 大津市） 
●走るところを見たことなかったので感激です。（40 歳代 男 大津市） 
●昔の懐かしさがこみ上げてくる。昔は江若沿線に住んでいて、当時江若と比べると電車

も速く見えた。当時江若も休日や夏休みには車両を増やしびわこ号などでこられたお客さ

んを運んでいたようだ。（60 歳代 男 守山市） 
●びわこ号と知らないで乗っていました。 とても懐かしく拝見しました。感謝！（70 歳

代 女 大津市） 
●ステキです。乗りたいです。（50 歳代 女 大津市） 
●びわこ号は、２００７年の寝屋川のイベントを見て以来久しぶりに見ました。びわこ号

を運転したという乗務員の話は結構面白かったです。京阪線を走らせるという話があるら

しく楽しみにしています。（２０代 男 奈良市 あやめ池） 
●寝屋川車庫に静体保存されてますが、実際に走らせる計画が有ると聞いています。現実

になったら必ず乗りにいきます。（50 代 男 京都） 


